
MUNICÍPIO DE ARARAQUARA
- Gabinete do Prefeito - 

Araraquara, 04 de janeiro de 2024.

AO

ExcelentíssimoSenhor

PAULO LANDIM

MD. Presidente da Câmara Municipal

Rua São Bento, 887.

CEP 14801-300 - ARARAQUARA/SP

Senhor Presidente:

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em resposta

ao Requerimento nº 877/2023, de autoria da Vereadora LUNA MEYER, sobre o assunto,

em anexo, encaminhamos as informações prestadas pela Secretaria Municipal de

Saúde.

Colocamo-nosà disposição para o que for necessário,

renovamos os protestos de nossa estima e consideração.

  
Atenciósamente,

NS 12095/2023



 
Município de
Araraquara 

 

Gerência da Central de Regulação
Secretaria Municipalde Saúde  

Oficio 15/2023 
Araraquara, 03 de Janeiro de 2024.

Resposta ao requerimento nº 877/2023

01 - Quais são os exames com maior demanda e, consequentemente, com maior tempo de

espera? Por favor apresentar a demanda dos 5 mais solicitados assim como o tempo médio de

espera.

No momento, os exames com maior tempo de espera são Ecocardiograma, Ressonâncias,

Colonoscopia, Endoscopia e ultrassonografia de articulação. O tempo de espera é de 12 meses,
sendo diminuído com os mutirões que estão em andamento.

02 - Quais medidas estão sendo tomadas pelo Executivo Municipal para agilizar a realização de

exames médicos pelo SUS e reduzir o tempo de espera? Existem datos que possam ser
apresentados demonstrando isso?

Estão sendo realizados mutirões para todos os tipos de exames, já conseguimos zerar a fila de

alguns exames que tínhamos uma grande demanda reprimida como ultrassonografia de

abdômen total, ultrassonografia de rins e vias urinárias e ultrassonografia transvaginal.

03 - Qual a previsão, para 2023, no aumento de profissionais de saúde ou na capacidade de

atendimentopara a realização de exames médicospelo SUS no Município?

Conforme citado acima, estamos realizando mutirão de todos os exames e consultas que estão

na demanda reprimida e a tendência para 2023 é não haja demanda reprimida, os pedidos que
chegarem, sejam agendadosaté no Maximo 03 meses.

04 - Como é feita a comunicação com os munícipes em relação à data de realização dos exames e

possíveis alterações no cronograma?

Estamos com uma equipe montada para realizar as ligações para os munícipes para avisar dos

agendamentos das consultas e exames, caso não conseguimos contato, contamos com a ajuda

das Unidades de Saúde.

 



05 - Quais são os critérios utilizados para a priorização na realização de exames médicos,

considerando a fila de espera?

Contamos com protocolos que auxiliam as solicitações corretas dos exames e consultas nas

Unidades de Saúde e na Rede especializada e temos médicos e enfermeiros que realizam a

regulação destes pedidos, fazendo a verificação técnica das anotações médicas.

06 - Quais são os exames mais solicitados nas especialidades de Clínica Médica, Pediatria,

Cirurgia Geral, Ginecologia e Obstetrícia, e como essas demandas impactam o tempo de espera?

Na clínica médica: ecocardiograma, endoscopia, colonoscopia, ressonâncias e ultrassonografias.

Na Pediatria: Ultrassonografias, Eletroencefalogramas e Ultrassonografias.

Cirurgia Geral: Ultrassonografias, Ressonanciase Tomografias.

Ginecologia e Obstetrícia: Ultrassonografias, Ressonanciase Tomografias.

Devido à necessidade, em alguns casos, que estes exames sejam agilizados, contamos com os

critérios técnicos de avaliação e regulação destes pedidos para que os casos justificados de
prioridade recebam a vaga dentro do prazo hábil para continuidade do tratamento.

07 - Como a capacidade atual de realização de exames de imagem e diagnóstico se compara à

demanda? Existem planos para expandiressa capacidade?

No momento contamos com vários prestadores para realização dos exames e quando não há a

possibilidade de realizar é feito empenho para empresa terceirizada realizar.

08 - Quais são os procedimentos para encaminhamento de pacientes para exames em outras
localidades quando a demanda local não pode ser atendida?

Contamos com o auxilio da DRSIII (Departamento Regional de Saúde), encaminhamos os pedidos
via e-mail e eles solicitam a vaga para o destino onde há a possibilidade de agendamento.

09 - Como é feito o monitoramentoe avaliação da qualidade e tempo de espera para a realização
de exames médicos no município?

Conforme citado acima, temos médicos e enfermeiros realizando o monitoramento e regulação
da demanda e a cada trimestre a Gerencia da Central de Regulação encaminha a demanda

reprimida para o coordenadorda UAC para Avaliação.

10 - Como o legislativopode ajudar na solução dessa questão de forma precisa?

No caso da conquista de emendas, para onde e como elas devem ser direcionadas?

Através de emendas Parlamentares.


